

## Agimed y Sedes investigados

# Incumplimiento de deberes en caso de fármacos falsos



REQUISA EFECTUADA AYER EN FARMACIAS Y PUESTOS DE VENTA DE MEDICAMENTOS EN LA TABLADA, SECTOR COMERCIAL DE LA PAZ.

> Ministerio Público anunció que activará un proceso a funcionarios públicos encargados de evitar tráfico y comercialización de medicamentos falsificados, adulterados y de contrabando

Inf. Pág. 7, 1er Cuerpo

El Ministerio Público anunció que incluirá en el proceso de investigación del tráfico y

comercialización de medicamentos falsos, adulterados y de contrabando a funcionarios de la Agencia Estatal de Medicamentos y Tecnologías en Salud

(Agimed) y al Servicio Departamental de Salud (Sedes), por los recientes hallazgos de lotes ilegales en la sede de Gobierno.

Ayer, en una requisa, se encontró en el sector comercial La Tablada, varios lotes de fármacos de procedencia irregular que eran ofertados y adquiridos por los ciudadanos, en claro atentado contra la salud pública.

El fiscal departamental de La Paz, William Alave, remarcó que este ilícito se comete en el

país desde hace cinco años.

“Partamos de la hipótesis que esta actividad ilícita se realiza desde hace cinco años, y hace cinco años se ha permitido realizar esta actividad que va en contra de la salud pública. El control de las instituciones encargadas, tanto en las farmacias como en el expendio de medicamentos no ha sido efectivo y vemos que sí existe incumplimiento de deberes por parte de estas personas”, afirmó.

“Las inesperadas proporciones del escándalo revelaron la existencia de farmacias irregulares que prestan servicios solo en horas de la noche, como ocurre en la ciudad de El Alto”, dijo Alave, que luego aseguró que “nunca existió un control real a esta actividad comercial ni a los establecimientos de expendio de fármacos”.

En criterio del fiscal departamental, los servidores públicos omiten el cumplimiento de sus funciones a fin de no verse involucrados en estos casos.

“No solo comete incumplimiento de deberes, sino también encubrimiento. En este caso existen estas figuras jurídicas que el Ministerio Público tiene que investigar y tiene que haber sanciones contra los responsables”, puntualizó.

En la requisa realizada ayer en La Tablada, también se encontraron tarjetas y direcciones de médicos vinculados a consultorios, donde se practicaron abortos, y clientes de comercios distribuidores de productos falsos y de contrabando.

## Nicaragua

# Manifestantes excarcelados denunciaron maltrato

Managua.- Tres de los 50 manifestantes antigubernamentales que fueron excarcelados ayer narraron el maltrato que sufrieron mientras estuvieron detenidos por protestar contra el Gobierno de Nicaragua, que preside el sandinista Daniel Ortega.

Franklin Artola, de 28 años, quien estuvo detenido desde el pasado 25 de septiembre, dijo a Efe que los custodios lo golpearon a él y a un grupo de presos de conciencia por cantar el himno nacional de Nicaragua y gritar “patria libre o morir”.

También que no podían reclamar o pedir agua porque los encerraban esposados en cuartos de castigos donde eran golpeados.

Además, que sufrieron maltrato verbal y físico por parte de las autoridades del Sistema Penitenciario Nacional, que les cortaban el agua, la energía eléctrica y los amenazaban incluso con que tenían autorización para matarlos.

“Pasé casi siete meses encerrado, siete meses de represión metido” en la cárcel de máxima seguridad conocida como “La Modelo”, contó.

Jefry Ortega Orozco, de 24 años, dijo a la agencia EFE que sufrió daños psicológicos y verbales.

Según su testimonio, durante los primeros meses que estuvo detenido las autoridades del penal los obligaban a cumplir un “régimen bastante fuerte”



EXCARCELADO “PRESO POLÍTICO” DEL GOBIERNO DE DANIEL ORTEGA, JEFRY JOSÉ ORTEGA OROZCO, MUESTRA LAS HERIDAS QUE ASEGURA LE HIZO LA POLICÍA.

que incluía estar despierto desde horas de la madrugada para cotejar que estuvieran todos los prisioneros.

Uno de los guardas, contó, golpeaba con una cadena los abarrotados como señal de alarma para que los presos se levantaran.

“Me quedó un poco de trastorno esperar que tocaran esa cadena con las que nos levantaban”, señaló Ortega Orozco, que, según dijo, “nunca ha-

bía estado preso”.

Jefferson Padilla, de 27 años, dijo a la agencia EFE que permaneció en prisión “fue una situación muy difícil, estresante y deprimente”.

Relató que lo llevaron a “secuestrar” a su casa, que fue allanada sin orden judicial por oficiales de la Policía y que lo despojaron de dinero y objetos personales.

Posteriormente fue trasla-

dado a un distrito policial de Managua y después a la cárcel El Chipote, donde funciona la Dirección de Auxilio Judicial.

“Es difícil estar en ese lugar. Allí juegan psicológicamente con tu mente, te infunden el miedo”, explicó.

El Chipote es una prisión que en los últimos años ha sido señalada por organismos humanitarios como centro de torturas. (EFE)

## 46 Prueba Pedestre EL DIARIO

# Masiva participación de juventud estudiantil

> Faltan 8 días para el evento atlético de 2019

Inf. Suplemento Deportivo

A solamente 8 días de la realización del evento atlético del 2019, 46 Prueba Pedestre Internacional

EL DIARIO, una masiva concurrencia de colegios se avizora, según consta en las listas de inscritos.

Hay establecimientos educativos, institutos y universidades que comprometieron representaciones hasta de 300 atletas para que el domingo 14 de abril, desde horas 07:00 sean firmes protagonistas de un acontecimiento deportivo que marcará historia.

¡No quedes fuera; aún estás a tiempo de registrarte!



ALUMNOS QUE PARTICIPARÁN EN LA 46 PRUEBA PEDESTRE DE EL DIARIO. COLEGIO “21 DE SEPTIEMBRE- SEÑOR DE LAGUNAS”, LISTO PARA EL DESAFÍO.

## Caso WTC

# Mesa susceptible por presiones a Revilla

Inf. Pág. 4, 1er Cuerpo

El candidato a la presidencia por la alianza Comunidad Ciudadana, Carlos Mesa, advirtió que los ataques constantes del Movimiento al Socialismo (MAS) por el caso Tersa y el convenio para la construcción del World Trade Center (WTC) que vinculan al alcalde de La Paz, Luis Revilla, pretenden perjudicar su carrera política rumbo a las elecciones generales.

La postura fue reflejada por el asambleísta de Soberanía y Li-

bertad (Sol.bo) y parte del directorio de Comunidad Ciudadana (CC), Edwin Herrera.

“Hemos estado reunidos con él (Carlos Mesa), después de que se han explicado todos estos temas, ha reforzado su idea, que aquí no hay nada irregular y que esto es un ataque político, con un solo objetivo que es dañar la gestión y afectar su candidatura en Comunidad Ciudadana”, sostuvo Herrera al ser consultado si Mesa se refirió a las denuncias contra Revilla.

En ese marco, señaló que existe un “clara conspiración”.



CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE BOLIVIA POR COMUNIDAD CIUDADANA, CARLOS MESA.

# El Alto tendrá una réplica de Estatua de la Libertad

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

En la ciudad de El Alto habrá una réplica de la Estatua de la Libertad de Estados Unidos, (regalo del gobierno francés para conmemorar el centenario de la independencia de la nación norteamericana). En cambio, la estatua réplica boliviana será para decorar un edificio.

Ramiro Sirpa es el artista plástico al cual le encargaron este trabajo que tendrá una altura de 8,5 metros y que será entregado hoy.

“Por la parte de resistencia y de peso, va estar a la intemperie, es otro tipo de proceso y es complejo. Este sábado (por hoy) ya estará listo para la inauguración del local Libertad, que es en El Alto”, declaró a la red ATB. (Urgente.bo)



ESTATUA DE LA LIBERTAD DE LOS ESTADOS UNIDOS. (IMAGEN REFERENCIAL)